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Dirección de Educación Pública debe generar convenio con los fondos para la licitación 

Proyecto de normalización de Colegio 
Galvarino podría iniciar obras el 2035 
La directora del 
recinto dio a conocer 
que se entregó hace 
poco el visto bueno al 
plan y que esperan 
que en octubre el 
municipio reciba el 
convenio para licitar. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefancisternasCodiarioesurel 

1 Colegio Galvarino de San 
Envira conocidoco- 

moel “Colegio 1glú" en 2018 
debidoa las bajas temperaturas al 
interior desus salas,se encuentra 
enunaetapa crucial de comenzar 
laimplementación de un proyec 
to de normalización de 5 mil 700 
millones de pesos. 

Recientemente la Seremi de 
Educación del Biobío entregó el 
visto bueno a las observaciones 
que el proyecto tenía y se mandó 
a la Dirección de Educación Pú: 
blica (DEP) en Santiago, quienes 
deben establecer un convenio 
que sume todos los aportes públi 
cosentregados para queel muni 
cipio pueda hacerla licitación. 

La directora del establecimiento 
educacional, Paulina Ulloa, desta 
có que las autoridades ministeria 
les comprometieron dar prioridad 
para que la DEP acelere el proceso 
de este convenio.Siseda así, en oc- 
tubredeberíaestarlisto para quela 
Municipalidad pueda hacerla ici 
tación y empiece el proceso dead: 
judicación tan anhelado por la co- 
munidad. Son más de 5 años los 

    

   

  

   

  

"Nuevas salas ya fueron habilitadas para los estudiantes. 
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El proceso de normalización del establecimiento es de mil 794 metros cuadrados de construcción. 

que han estado esperando para 
mejorarlainfraestructura, periodo 
enquesehantopadocon varias di 
ficultades, peroesperanen 2025 
nalmente comenzarlas obras. 

PROYECTO NORMALIZACIÓN 
En2018seempiezaadaracono 

cer públicamente la necesidad de 

los estudiantes de mejorar la in 
fraestructura, ya que se establece 
quelasescuelas deben tener como 
mínimo una temperatura de 12C. 
y el Galvarino a veces presentaba 
grados bajo cero. Además,la lluvia 
se filtraba por un pabellón que se 
debió cerrar. Las autoridades pos 
tularon un proyecto y lograron el 

financiamiento a través de uncon: 
veniocon la DEP porámil 500 mi 
llones de pesos, pero lega la pande 
mia yempiezan asubirlos precios. 
Presentaron la licitación en 2021 
y el proyecto no tuvo empresas 
oferentes. 

Trasesto, se vuelve areactivar 
el proceso, justo cuando llega 

  

Ulloa a la dirección. Se gestio 
nan mejoras temporalesjunto al 
alcalde quien entrega la calefac 
ción central, pero esta no es su 
ficiente porque no logra alcan 
zar una temperatura de calidez. 
Asu vezse modifica el plan ori 
ginal, ya que esteimplicaba mo. 
vilizar a 526 estudiantes a otro 

Apoyo de apoderados y estudiantes 
Los estudiantes, apoderados y docentes han teni- 
do un papel fundamental en los avances para nor- 
malizar el establecimiento, siendo los primeros los 
que han exigido los cambios. Gricelda Contreras, 
presidenta del Centro de Padres y Apoderados, 
destacó que “estamos agradecidos pr losaances 
que hemos tenido enel Colegio Galvarino, se logró 
tener listas e inauguradas las 2 etapas de nuestro 
plan de contingencias, ya no se moverán los alum- 
hosa ningún otro establecimiento para findoco: 
'miencen los trabajos del proyecto nivelación, 
igual seguimos alertas esperando que real ls 
pronto la publicación y subida de este proyecto a 
licitación. Estamos esperanzados que ahora sí ha- 
brá oferentes para este tan anhelado proyecto”. 

SSI: 
El alcalde de San Pedro de la Paz cortó la cinta para iniciar la fonda en Parque Laguna Grande. 

    
Autoridades realizaron cortes de cintas y bailaron cueca 

Comunas inician celebración 
de Fiestas Patrias con diversas 
actividades junto a familias 

En Talcahuano se inició la festividad con un desfile en el puerto donde 
participaron diversas entidades y agrupaciones locales. 

Durante este martes 
varios municipios 
festejaron junto a la 
comunidad. Arauco 
debió reprogramar. 

Distintos sectores de la Región 
comenzaron ayer las festividades 
de esta semana de Fiestas Patrias. 
EnConcepciónseconcretóeltra 
dicionalcortedecinta tricolor yel 
pie de cueca oficial, encabezado 

Contreras explicó que como apoderados esperan 
que se realicen todas las mejoras posibles para te- 
ner un colegio digno para sus hijos. "Creemos en la 
educación pública, pero también sabemos las pro- 
blemáticas que existen en nuestro establecimien- 
to, la falta de recursos para mejorar los colegios, 
para nosotros que llevamos años esperando solu- 
ciones, hemos avanzado a paso lento pero signifi- 
cativo”, resaltó la presidenta. 
Asimismo Contreras agregó que entre las necesi- 
deesurgentes ue ienencue mejrar está lapan- 
ta de elevación de aguas residuales, ya que el co- 
legio es antiguo y no da abasto, y como apodera- 
dos tienen el temor que cuando se construya el 
nuevo Colegio pueda colapsar dicha planta. 

por el alcalde Álvaro Ortiz, y 
acompañado por autoridades lo 
cales. En la oportunidad estuvie 
ron presentes la delegada presi 
dencial, Daniela Dresdner, auto- 
ridades regionales civiles y poli 
ciales, representantes dela comu 
nidad y público en general. 

En Talcahuano se realizó el 
desfile de Fiestas Patrias en el 
Puerto, instancia en la que las 
fuerzas de presentación y miem 
bros de la sociedad civil rindie 
ron homenaje al pabellón pa 
trio. Hasta la plaza de Armas de 
Talcahuano llegaron cientos de 

vecinos y vecinas, quienes vie 
ron los pies de cueca que dieron 
el inicio a esta festividad. 

San Pedro de la Paz también 
dio labienvenida a las Fiestas Pa 
trias junto a vecinos, en el Par- 
que Laguna Grande, lugar donde 
habrá gastronomía y espectácu- 

5 mil 
700 millones de pesos es 
el financiamiento reunido 
entre entidades públicas 
para la construcción del 

establecimiento. 

2018 
fue el año es que se dio a 
conocer la situación del 

Colegio Galvarino y el inicio 
de los proyectos para 

mejorarlo. 

establecimiento mientras se lle- 
van a cabo las obras. Se habla 
con el Ministro de Educación y 
este acepta cambiar el plan de 
contingencia, aunque eso signi 
ficaba aumentar los montos. 

Se buscaron nuevamente fon. 
dos y el sostenedor permitió que 
se ocupara el Fondo de Apoyo ala 
Educación Pública (FAEP) 2022 y 
2023 para hacerel nuevo plan de 
contingencia. “Este plan de con: 
tingencia lo hicimos este año en 
tiemporécord. Hoy tenemosenel 
gimnasio 3 salas y una más en el 
comedor, ese movimiento nos va 
apermitirocuparla mitad del co 
legio para que empiecen las me 
joras. La obra se demora 18 me 
ses, pero podría demorar dos 
años. Estamos convencidos de 
que partiremos en 2025”, contó 
la directora. 

La directiva informó que hace 
dos semanas salió la última par 
te del proyecto, que consistía en 
aprobarunas observaciones que 
encontró el Gobierno Regional 
trasotorgarllosmil 200 millones 
de pesos que faltaban. El proce 
so de normalización del estable- 
cimiento es de mil 794 metros 
cuadrados de construcción, 721 
metros cuadrados de adecua: 
ción y 385 metros cuadrados de 
reparación. 
“Estamos a un paso de concre- 

tar esto, la idea es que este pro- 
yecto tenga el interés, que pos 
tulen empresas que permitan 
ser adjudicadas y partir en mar 
zo. Nosotros calculamos que por 
el montola licitación debería ser 
cerrada a más tardar en enero y 
poder adjudicar en febrero para 
que la obra pudiese empezar en 
el primertrimestre del 2025”,co: 
mentó Ulloa. 

    

    En Concepción el alcalde inició el '18".con un pie de cueca para inaugurar la fonda. 

los para todas las edades yen un 
entorno natural. 

Por otro lado, la comuna de 
“Arauco debido al sistema frontal 
del 18 y 19 de septiembre infor 
mó que se determinó reprogra 
mar la Fiesta Costumbrista Puro 
Chile año 2024.
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